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今天早上我们要来学习的诗篇 51 篇是为失败的人、为跌倒的人、为犯下不

齿于口大罪的人、为羞耻到了无地自容的人、为了那些心里清楚已经太晚、已经

不可收拾的人写的。 

诗篇的题目下面就明确地说明：大卫与拔士巴同室之后，先知拿但业来见他。

他作此词交与伶长。 

你们都知道这个故事，以色列最有权力的大卫王犯下了好色、奸淫、撒谎、

掩盖、谋杀的大罪。 

这篇诗篇教我们在犯下如此大罪之后，人应该怎么办。怎么样祷告如何就近

神。你们在座的年轻人，我希望你们特别注意听。在你的一生中，当你做错了大

事之后，你会需要这篇诗篇。或许你还年轻，还未犯下大罪，但你应该知道如果

你干了无法启齿的坏事该怎么办。当然，不单单是为了年轻人。你们看一看坐在

你边上有点岁数的人，他们或许不愿意告诉你，不好意思告诉你，但这对我们所

有的人都是真的。如果你犯了可怕之罪后，这篇诗教导你该如何行，怎样再能够

过信心生活。 

我们要来看的第一件事是，大卫在一开始的九句里一而再、再而三地、不断

地提到他的罪： 

神啊， 

求你按你的慈爱怜恤我， 

按你丰盛的慈悲 

涂抹我的过犯！求你将我的罪孽洗除净尽， 

并洁除我的罪！ 

因为我知道我的过犯， 

我的罪常在我面前。 



我向你犯罪，唯独得罪了你， 

在你眼前行了这恶， 

以至你责备我的时候显得公义； 

判断我的时候显为清正。 

我是在罪孽里生的， 

在我母亲怀胎的时候 

就有了罪。 

你所喜爱的是内里诚实； 

你在我隐秘处必使我得到智慧。 

求你用牛膝草洁净我，我就干净； 

求你洗涤我，我就比雪更白。 

求你使我得听欢喜快乐的声音， 

使你压伤的骨头可以踊跃。 

求你掩面不看我的罪， 

涂抹我一切的罪孽。 

他没有躲躲闪闪，不是判断错误不是脾气不好，他用圣经的词汇，承认在神面前

犯了大罪行了大恶。当然，假如没有神，那就没有罪。在这里我们能够注意到大

卫的心情沉重。你们很多人大概都有过这样的时刻。他承认，这就是他的本性。

他说，自从母亲怀了他，他就是个罪人。你们应当认真地听一听，大卫说人之初

性本恶。我从小就是罪人，我犯下这大罪不过就是因为时间、机遇和权力。或许

你不同意他的观点，但圣经清楚地告诉我们，在我们里面，满了各样的罪，只不

过是在等待时机，只不过是因着神的怜悯，他制止了我们，没有让我们发作出来。

我们常常喜欢把自己做的好事认为我本来就是如此，当我们犯罪的时候，以为那

只是偶然的出乎意料的事件。不，大卫说，这就是我的本性。 

寇尔森在他写的《谁替上帝说话》一书里描述了这样一个场景：迈克尔·华

莱士（注：美国 CBS 广播公司著名的<60 分钟>节目主持人，以采访世界各国首脑，并

毫不留情地当面指出独裁领袖的所作所为而著名，曾采访过江泽民，提出令江尴尬的尖

锐问题）对第二次世界大战纳粹集中营的一位幸存者的采访记录。问起他当年在

审判纳粹战犯阿道夫·艾克曼出庭作证时的情形。（注：艾克曼是纳粹奥斯维辛集

中营屠杀百万犹太人的罪魁，二战后潜逃到并定居阿根廷，直到 1960 年 5 月年被以色



列情报机构摩萨德绑架偷运回以色列，整个惊险过程后来被拍成电影，在西方家喻户晓）

电视画面上出现了这位受害者十八年之后，在法庭上看到当年关押折磨他的纳粹

战犯时竟满面泪下。华莱士问他：能不能请你告诉我，当时你哭了，你心里是怎

么想的？他回答说：“我看到他的时候，他已经不是那个把那么多人送进毒气室

的、像上帝一样的德国军官。原来埃克曼是一个普通人。所以我哭了，因为我为

我自己感到害怕，我看到自己也有干下如此骇人勾当的能力。我想，我自己和他

没有两样”。 

你看，符合圣经的、真正的认罪使人根本无法找到任何理由解脱自己。不

是坏习惯、不是家庭或社会给我们造成的，当然我不是在否定环境可以产生的影

响，但问题的真正核心是我们自己。大卫说，我所犯的罪不因为别的什么原因，

因为这就是我。 

切斯顿这样写：“作为一个真正的现代人，我后悔自己不能履行责任，但我

还是诅咒我周围的人。其实我心里清楚，那是我的错误。” 

 作为基督徒，我们在神面前承认，我是有罪的，在我里面有各种各样卑鄙、

可憎之罪，或者是已经付诸行动，或者是因为神的约束和周遭情景而未能表现出

来而已。  

第二点我们要来看的是，犯罪是得罪了神。第四节大卫说的很令人惊讶：我

向你犯罪，唯独得罪了你。尤其是后半句，难道真的只得罪了神吗？那么乌利亚

呢？拔士巴和她死去的婴儿以及其他那些受连累者呢？大卫在这里是说，当我站

在神面前的时候，我的罪恶是如此重大，就好像我没有得罪其他人，我得罪的是

神。只有当我们面对神的时候，才知道我们也得罪了其他人。如果没有神，那么

就没有罪。所以大卫说，神啊，你是我犯罪的受害者，我得罪了你,得罪了你的

圣洁。我所得罪的最最主要的不是乌利亚拔士巴，而是你。你造了我、赐给我家

庭、赐给我以色列国王的地位、赐给我一切美好礼物，而我却以为我自己的神、

为所欲为。和其他人相比，得罪这位无限之神的严重程度远远超过得罪人。他认

识到他所得罪的这位是公义的圣洁的：以至你责备我的时候显得公义；判断我的

时候显为清正

大卫承认自己应该受神的审判，因为神的圣洁是如此真实。我们如真的承

认自己的罪，就必须承认神的圣洁。当然我们不能就停留在这里。 



最后一点是，对于我们这些堕落的被造者来说，这里有两件比较难的事。首

先是我们根本不知道我们的罪是何等重大，因为我们太爱自己，我们不清楚神的

圣洁。也就是说，我们不真正认识神，不真正认识我们自己。第二件事是我们不

明白神的无法理解的美善与怜悯。这里大卫求神为他做无法想象的事: 求你洁净

我，求你洗涤我；求你掩面不看我的罪，涂抹我一切的罪孽。 

他是在对神说：神啊，求你闭上眼睛，求你封掉我的档案；求你遮盖我的罪，

不要让别人知道。这样的请求对你来说应该是太过分了。大卫是在祷告求神：不

要按照法律审判我，我是个杀人犯，但不要追究我的责任，不要把我赶出你的家

庭。如果你要我改变，那么求你来洁净我;给我造一个新心，我必顺服你。大卫

承认，这一切只有神能做，我自己一点能力都没有。 

请你看一看什么是恩典。这恩典简直就是丑闻。假如你对得救存任何希望、

对喜乐抱任何希望的话，你必须懂得这一点。你必须生活在在此丑闻之中，相信

圣经关于恩典的话，并且求神帮助你相信。相信神的恩典竟然如此浩大、如此覆

盖、如此令人喘不过气来。《海德堡要理问答》问：你的罪与愁苦有多大？神的

恩典有多大？ 

我们总是低估罪的份量，我们老是忘记问题的核心是我们自己。你的罪恶本

性一直会伴随你，直到你进坟墓那天。你若不能理解诗篇 51 篇，你就永远不可

能享受此诗篇给你带来的喜乐。这篇诗带给我们奇妙的安慰。因为基督来只寻找

不义之人，他只救罪人。为什么说恩典像丑闻一样不可理喻？从一个角度看，那

是不合逻辑的，因为恩典专门赐给，并且单单赐给不配的人。恩典与你的善行有

着天地之遥。基督为说谎的、诽谤的、强盗、小偷、诈骗犯、杀人犯等等那些你

在社会上躲得远远的人而死。不管你是否喜欢，你就在那伙人里面。神所拯救的

就像大卫这样的人，就像你、我这样的人。这就是基督教的问题。从道德上讲，

基督教是完全不合理的。像大卫这样的人，求神说，放了我吧。神真的放了他。

对此，你有意见吗？你参加的政党会同意吗？但是，神却并不以为耻，并且教导

我们要像大卫那样祷告。我们教会不也是这么祷告的吗？ 

这样的恩典的确很可怕，除非你需要这样的恩典；人人都恨恶找替罪羊让某

人得以逃脱，除非你就是那得以逃脱的人。假如恩典真是这样的丑闻，我们怎样

才能来回答这个问题：唯一的答案是十字架:耶和华使我们众人的罪孽都归在他



身上。耶稣被钉在罗马十字架上，像罪犯一样死去；这是为罪付上的代价；这是

大卫本应当经历的，但耶稣替他死了；十字架证明神对公义没有丝毫妥协，同时

也证明他的恩典无边。你看，十字架是恩典的管道，是我们信仰的中心；十字架

定义了你、我有罪，定义了人类有罪。 

亲爱的弟兄姐妹们，你们必须理解十字架。这十字架救了大卫；这十字架救

了我们。东离西有多远，他叫我们的过犯离我们也有多远（诗篇 103：12）。 

大卫在诗篇 51 篇里接着说： 

神啊，求你为我造清洁的心， 

使我里面重新又正直的灵。 

不要丢弃我，使我离开你的面； 

不要从我收回你的圣灵。 

求你使我仍得救恩之乐， 

赐我乐意的灵扶持我； 

我就把你的道指教有过犯的人， 

罪人必归顺你。 

让我们一起祷告。 

主餐 

今天早上我们已经讲了不少，现在我们来到主餐前，我只想再强调一下：神的恩

典是如此浩大，但我们自己在生活中对待那些得罪了我们的人却不是这样，我们

常常为自己能够接受的吃亏设立界限。神在这张桌子上告诉我们，对每一个在神

面前祈求：神啊，可怜我这个罪人！ 的人，神的回答永远是 可以、阿门。因为

耶稣的身体为我们破碎宝血为我们流出。今天他以这饼和这杯的方式将他自己赐

给你。你的良心、你的信心大小等等都不是最后决定的因素，都不是你得救的原

因。拯救你的完全是基督，也唯有基督。 

愿你们凭着信心来吃喝这饼这杯。 

让我们一起祷告。 


